



Berlin, 15.09.2015

## **AVE SPEZIAL**

### **6. Revision des Harmonisierten Systems**

Die in der EU seit 1988 angewandte zolltarifliche und statistische Nomenklatur basiert bekanntlich auf dem Harmonisierten System (HS), das von der Weltzollorganisation entwickelt wurde und jetzt auch dort verwaltet wird. Die letzte Revision des HS erfolgte Anfang 2012.

Vor diesem Hintergrund hat der HS-Ausschuss bei der Weltzollorganisation beschlossen, das HS einer erneuten Revision zu unterziehen. Ursächlich hierfür ist vor allem der technische Fortschritt, durch den neue Produkte kreiert werden, die noch nicht vom HS erfasst werden. Mangels einer Nennung dieser Produkte im HS bleibt für die Einreihung in den Zolltarif vielfach nur die Rubrik „andere“ übrig.

Falls Sie entsprechende Änderungs- und/oder Ergänzungsvorschläge machen möchten, so teilen Sie uns dies bitte bis Ende November 2015 mit. Ggfs. werden wir Ihre Vorschläge an die EU-Kommission weiterleiten, die ihrerseits die Weltzollorganisation damit befasst.

Stefan Wengler